

Zeitschrift: Tätigkeitsbericht / Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Herausgeber: Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Band: - (1992)

Rubrik: Organisation und Archive

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.06.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Abteilung Organisation und Beratung sowie die Abteilung Archive sind der Generaldirektion angegliedert.

Abteilung Organisation und Beratung

Diese Abteilung bemüht sich, den Schwierigkeiten zu begegnen, die sich dem IKRK bei seinen täglichen Aufgaben stellen, und koordiniert alle Bemühungen, eine grössere Effizienz bei möglichst niedrigen Kosten zu erzielen. So ist sie z.B. dafür zuständig, Probleme der Organisation und Verwaltung zu lösen oder neue EDV-Techniken zu entwickeln. Diese Abteilung wendet die «Partizipationsmethode» an, indem sie z.B. Gruppen der direkt betroffenen Einheiten Projekte ausarbeiten lässt, und führt sämtliche Projekte gemäss strikten Leitlinien durch.

1992 lancierte die Abteilung eine Reihe neuer Projekte in den Bereichen Hilfsgütertransport für Nothilfeaktionen, Kommunikation und Verwaltung (Versicherungen). Ausserdem überprüfte sie die allgemeinen Bedürfnisse des IKRK und erstellte einen Plan für künftige Projekte, die sich nach den Prioritäten der einzelnen Sektoren richten.

Ferner schloss sie die erste Phase des Programms zur Entwicklung und Erstellung von Datenbanken ab, mit dem 1988 begonnen worden war. Diese Datenbanken

stehen den Benutzern zur Konsultation und Forschung in den Bereichen humanitäres Völkerrecht, IKRK-Grundsätze, Bestand der Bibliothek, audiovisuelle Dokumentation und IKRK-Veröffentlichungen zur Verfügung.

Abteilung Archive

Was die Archive angeht, so wurde die 1990 eingeführte neue Archivierungspolitik hinsichtlich der Korrespondenz und laufenden Akten fortgesetzt.

Statistisch gesehen:

- blieb der Umfang der Korrespondenz «Hauptsitz» im Vergleich zu 1991 unverändert (990 000 Schriftwechsel);
- wuchs der Archivbestand um insgesamt 270 laufende Meter an, davon 124 laufende Meter Korrespondenz nach dem weiterhin angewandten zentralen Archivierungssystem und 146 laufende Meter durch Ablieferung dezentralisierter Archive vom Hauptsitz und aus dem Feld.
- Am 31. Dezember 1992 entsprach der Archivbestand des IKRK 3 697 laufenden Metern, was gegenüber 1991 eine Zunahme von 7,9 Prozent darstellt;
- bearbeitete das IKRK 60 von aussenstehenden Personen und Organisationen eingegangene Nachforschungsanträge historischen Charakters.